
 

Kleine Anfrage 

Torsten Felstehausen (DIE LINKE), Heidemarie Scheuch-Paschkewitz (DIE LINKE), 

und Jan Schalauske (DIE LINKE) vom 17.02.2021 

Grundstücksverkäufe am Flughafen Kassel-Calden 

und  

Antwort  

Minister der Finanzen 
 
 
 
Die Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt: 
 
 
Frage 1. Wie hoch waren die offiziellen Defizite des Flughafens Kassel-Calden seit seiner Gründung? An-

gaben bitte pro Geschäftsjahr. 
 

Die Angaben können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden. 
 

Jahr Jährlicher Jahresfehlbetrag in € 

2013 -6.734.463,75 

2014 -8.011.661,63 

2015 -6.002.904,16 

2016 -6.175.124,96 

2017 -5.996.298,30 

2018 -5.919.448,18 

2019 -5.606.764,02 

 
Für das Geschäftsjahr 2020 sind noch keine Angaben möglich, da der Jahresabschluss noch nicht 
vorliegt. 
 
 
Frage 2. Wie hoch war der Erlös durch Grundstücksverkäufe für die Flughafengesellschaft mbH Kassel 

(FGK) seit 2015? Angaben bitte pro Geschäftsjahr. 
 

Die Angaben können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden. 
 

Jahr Erlöse aus Grundstücksverkäufen in € 

2015 84.435,00 

2016 170.000,00 

2017 20.670,00 

2018 750.000,00 

2019 1.474.990,00 

2020 481.000,00 
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Frage 3. Wurden auch Grundstücke an die hessische Landesgesellschaft (HLG) verkauft und wenn ja, wie 

viele und für welche Beträge? Angaben bitte seit 2015, jeweils jährlich. 
 
Die Angaben können der nachfolgenden Tabelle entnommen werden. 
 

Jahr 
Anzahl der Grundstücke 

(inkl. Teilflächen) 
Flächengröße gesamt 

in ha 
Kaufpreis in € 

2018 9 5,00 750.000,00 

2019 12 8,65 1.297.500,00 

2020 2 3,00 450.000,00 

 
 
Frage 4. Hat die landeseigene Wirtschafts- und Infrastrukturbank Hessen (WiBank) der HLG Kredite für 

Grundstückskäufe gegeben und wenn ja, wie viele und in welcher Höhe? Angaben bitte seit 2015, 
jeweils jährlich. 

 
Die Hessische Landgesellschaft mbH führt keine projektbezogenen Finanzierungen durch. 
 
 
Frage 5. Wurden Kredite, die die WiBank der HLG für den Kauf von Grundstücken aus dem Eigentum der 

Flughafengesellschaft mbH Kassel (FKG) gegeben hat, durch Bürgschaften des Landes Hessen ab-
gesichert und wenn ja, wann und in welcher Höhe? 

 

Für das Bodenbevorratungsverfahren zur Entwicklung des alten Flughafengeländes in Calden im 
Landkreis Kassel zum interkommunalen Gewerbegebiet „Gewerbepark Kassel Airport“ gibt es 
keine projektbezogene Finanzierung, d.h. es wurden keine Kredite speziell für dieses Projekt 
aufgenommen. Demzufolge wurden auch keine projektbezogenen Bürgschaften für Kredite vom 
Land Hessen gewährt. 
 
 
Wiesbaden, 10. März 2021 

Michael Boddenberg 
 


